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НОВОСТИ

В КОМИТЕТАХ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К ТЕМЕ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

СПОРТ

Ни напиться, ни еду пригото�
вить, ни постирать, ни помыться.
Жители искали справедливости в
районных органах власти. Когда
терпение иссякло, обратились в
Законодательное Собрание с
просьбой наладить доставку пи�
тьевой воды, а по возможности
реанимировать скважину, кото�
рая много лет назад питала ма�
ленький посёлок.

Проблема нашла решение на
уровне областных законодателей.
После исследования всех воз�

Колодец утонувших надеждКолодец утонувших надежд
Мы рассказывали, что летом минувшего года жители посёлка Аткуль
Еткульского района обратились в Законодательное Собрание Челябинской
области со своей общей болью. В посёлке закончилась питьевая вода.
Колодезная пригодна только для полива огорода, да и то на листьях остаются
белые разводы от соли. Водовоз, который раз в неделю снабжал село
«продуктом номер один», по каким-то причинам отказался обслуживать
аткульцев. Да ещё в разгар урожайной поры.

Начался
весенний призыв

На срочную военную службу от Челябинской
области в прошлом году было направлено 3 250
человек или 100% от запланированного числа
призывников. Большинство солдат-срочников
проходит службу в сухопутных и внутренних вой-
сках РФ.

По статистике комиссариата, за последние два
года стало уменьшаться число призывников, не явив�
шихся на призывной участок. Так, если в 2006 году за
обе призывные кампании их было 384 человека, то в
прошлом году – 259.

В текущем году перед военным комиссариатом
области стоит несколько задач: перейти на одногодич�
ный срок срочной службы, организованно провести
весеннюю призывную кампанию и направить на служ�
бу в вооружённые силы страны более четырёх тысяч
человек. В первую очередь, в списки призывников вне�
сены мужчины старшего призывного возраста, поте�
рявшие отсрочку. Это позволит студентам закончить
учебные заведения и повысит уровень образованнос�
ти военнослужащих срочной службы.

Президент
наградил южноуральцев

Президент Российской Федерации Владимир
Путин подписал указ о награждении южноураль-
цев государственными наградами.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю
добросовестную работу медалью «За труды по сельс�
кому хозяйству» награждён тракторист�машинист СПК
«Коелгинское» Еткульского района Анатолий Ярин.

Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» II
степени получил заместитель директора ООО «Рем�
путь» Анатолий Шурнюк.

Заслуженным юристом РФ стала судья Арбитраж�
ного суда Людмила Ярушкина.

За заслуги в области культуры и многолетнюю пло�
дотворную работу почётное звание «Заслуженный ра�
ботник культуры РФ» присвоено директорам Центра�
лизованной библиотечной системы города Челябинс�
ка Светлане Анищенко и Челябинской областной дет�
ской библиотеки имени В.В. Маяковского Людмиле
Красновой.

Заслуженными работниками культуры РФ стали
начальник гримёрно�парикмахерского цеха Челябин�
ского государственного академического театра опе�
ры и балета имени М.И. Глинки Людмила Василен-
ко, режиссер народного театра Усть�Катавского го�
родского Дворца культуры имени Т.Я. Белоконева Ва-
лентина Михеева, преподаватели Коркинской детс�
кой школы искусств Роза Бутакова и Челябинского
института музыки имени П.И. Чайковского Элла
Стрельцова.

Мини�Сочи
Первую Спартакиаду молодёжи России прини-

мают пять городов Челябинской области. В Челя-
бинске – соревнования по шорт-треку (с 18 по 21
февраля), кёрлингу (с 22 по 26 февраля), конько-
бежному спорту (с 28 февраля по 5 марта), фигур-
ному катанию (с 3 по 7 марта) и хоккею (со 2 по 9
марта). С 29 февраля по 5 марта в Миассе состоят-
ся состязания по фристайлу и сноуборду, в Златоу-
сте с 29 февраля по 9 марта пройдут соревнования
по лыжным гонкам, в Верхнем Уфалее и Кыштыме
– по хоккею с мячом (с 23 февраля по 2 марта).

можностей организации водо�
снабжения на территории района
(а подобная беда постигла ещё
пять еткульских населённых пун�
ктов) был сделан вывод, что един�
ственный возможный вариант –
это организация регулярного
подвоза питьевой воды. Восста�
навливать старую скважину, кото�
рая обеспечивала водой село,
дело технически сомнительное и
крайне затратное, проще вырыть
новую – но здесь проблема в дру�
гом: кто возьмёт на себя расходы

по бурению, обслуживанию и со�
держанию гидросистемы?

После вмешательства депу�
татов, лично председателя Зак�
собрания Владимира Мякуша, по
распоряжению губернатора Пет�
ра Сумина из областного бюдже�
та было выделено более милли�
она рублей на приобретение двух
водовозок объёмом в четыре ку�
бометра.

� Но надежды людей утонули
в колодце бюрократической во�
локиты, – с горечью констатиро�

вал Владимир Мякуш. – Наши
службы не сумели оперативно
приобрести водовозки, просто
стыд!

Говорят, затянул дело завод�
изготовитель, весь конец про�
шлого и начало этого года не да�
вая цен на свою продукцию, не
отпуская машины. Да и конкурс�
ные мероприятия по выделению
бюджетных средств – дело небы�
строе. Но уже в начале марта во�
довозки приступят к работе. Од�
нако людям хочется большего.
Пусть не из крана, но чтобы в ко�
лонке вода всегда была.

� Нужно дождаться принятия
программы «Чистая вода», чтобы
говорить о комплексном подходе
к устранению нехватки питьевой
воды как по Еткульскому району,
так и в целом по области, – счи�
тает первый заместитель предсе�
дателя ЗСО Евгений Редин. –
Программа должна начать дей�
ствовать летом этого года. В на�
стоящее время рассматриваются
первоочередные мероприятия, в
том числе по снабжению водой
пяти населённых пунктов в Ет�
кульском районе, которые не
имеют собственных источников
питьевой воды. Ещё в 16 посёл�
ках нет централизованной систе�
мы водоснабжения, люди обхо�
дятся колодцами.

Конечно, привозная вода –
мера временная. В идеале – про�
бурить бы скважину, проложить
от неё водопровод к населённым
пунктам, организовать водоочис�
тку, сделать разводку по домам и
передать гидросистему на ба�
ланс муниципалитета. Но многое
будет зависеть от того, будут ли в
готовящейся областной програм�
ме «Чистая вода» предусмотрены
немалые суммы на эти дорогос�
тоящие работы.

Ирина АДЛЕР

Благодаря окружающему
изобилию ещё несколько лет на�
зад Кусинский район жил без�
бедно, полновесно пополняя об�
ластную казну, помогая своим
трудовым рублём всей стране.
Рассказывают, что работницы
знаменитого тогда завода точ�
ных камней «ТОКАМ» могли себе
позволить кататься с горок в нор�
ковых шубках, не отставали от
них и труженики машзавода.
Петропавловский же спиртзавод
давал не только «русскую валю�
ту», но и снабжал население от�

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

В уральском межгорье притулился небольшой город Куса, что в переводе –
«чаша». Наверное, речь идёт не только о глубинном географическом
расположении, но и о том, что полной чашей отмерил этой местности Господь
своих природных даров.

Полная чаша… проблемПолная чаша… проблемПолная чаша… проблемПолная чаша… проблем

ходами производства – бардой,
которой кормили скотину. Толь�
ко ленивый не имел тогда на сво�
ём подворье поросят да тёлочек.
Работали артели лесорубов, ог�
ранщиков и камнерезов. Велико�
лепная природа давала и грибы,
и ягоды, и охоту, и рыбалку. Про�
цветал сей райский уголок.

Увы, с изломом промышлен�
но�экономической ситуации, обо
всём этом приходится говорить
уже в прошедшем времени. Ог�
ранка алмазов съёжилась до раз�
меров участка, машзавод едва

выживает, спиртзавод стоит. Об�
щие экономические неурядицы
стянули территорию в ранг от�
стающих, стал Кусинский район
дотационным. Показательно, что
здесь самый высокий в Челябин�
ской области (более 16%) уро�
вень безработицы.

Именно поэтому сюда чаще,
наверное, чаще, чем в другие
избирательные округа, приез�
жает депутат Законодательного
Собрания Челябинской облас�
ти, председатель комитета по
законодательству, государ�

ственному строительству и мес�
тному самоуправлению Анато�
лий Брагин. Встречается с людь�
ми, коллективами, представите�
лями власти: вместе сподручнее
верстать план вывода террито�
рии из депрессивного состоя�
ния.

Вот и нынче, проведя приём
граждан, каждый из которых шёл
к нему со своей бедой, встретил�
ся Анатолий Иванович с руко�
водством города, его депутата�
ми, потом в центре занятости на�
селения Кусинского района об�
суждали насущные проблемы
этой крайне важной сферы, а
уже вечером его ждали на собра�
нии партийцев «Единой России».

Окончание на стр. 2

Напомним, что за право принимать Спартакиаду
молодёжи России боролись пять регионов. По резуль�
татам конкурсного отбора победу одержали Челябин�
ская область, Башкортостан и Мордовия. Успеху Че�
лябинской области способствовали удобное террито�
риальное расположение региона, наличие современ�
ного аэропорта и железнодорожного узла, выгодные
климатические условия и развитая сфера гостинично�
го бизнеса. Кроме этого, учитывались возможности ка�
чественного медицинского обслуживания, безопас�
ность мест проживания и соревнований. Сыграл свою
роль и огромный опыт проведения спортивных мероп�
риятий подобного рода: в 2004 году мы принимали I
зимнюю Спартакиаду учащихся России, в 2005 году –
II летнюю Спартакиаду учащихся, – и существенная
поддержка правительства Челябинской области.

Начальник Главного управления по физической
культуре, спорту и туризму Челябинской области Вла�
дислав Беседин отмечает, что Первая Спартакиада
молодёжи России – одно из самых крупных событий в
спортивной жизни страны: «По своей значимости
Спартакиада уступает только Олимпийским играм в
Пекине. Первая Спартакиада молодёжи России собе�
рёт более двух тысяч спортсменов со всей страны,
представителей Олимпийского комитета, тренеров са�
мого высокого класса. Это будет настоящий праздник
спорта».

Начал свою работу официальный пресс�центр мо�
лодёжной Спартакиады. Со всеми новостями, графи�
ком соревнований, первыми результатами состязаний
можно ознакомиться на сайте www.chelsport.ru.

Торжественное открытие Первой зимней Спарта�
киады молодёжи России состоится 29 февраля в 16.00
перед Дворцом спорта «Юность». В церемонии откры�
тия примут участие спортсмены, воспитанники детс�
ко�юношеских спортивных школ со всей области. На
торжество приглашены легенды мирового спорта:
шестикратная олимпийская чемпионка Лидия Скобли�
кова, семикратный победитель чемпионатов мира по
хоккею Вячеслав Фетисов, трёхкратная олимпийская
чемпионка по фигурному катанию Ирина Роднина. Так�
же организаторы ждут приезда руководителей многих
регионов страны. Зрителей ждёт яркое спортивное
представление, завершится праздник фейерверком.
В этом году у Челябинской области есть ещё один по�
вод для гордости – именно наш уральский Снежик выб�
ран официальным талисманом Первой зимней Спар�
такиады молодёжи России.

Крестный ход
В марте по территории Челябинской области

пройдёт Всероссийский крестный ход, организо-
ванный с благословения патриарха Алексия II.

Крестный ход пройдёт в честь воссоединения рус�
ской и зарубежной православных церквей. Верующие
вышли из Владивостока восемь месяцев назад. Люди
из разных городов идут через всю страну в Москву.
Южноуральцы могут присоединиться к ним с 13 по 29
марта, когда крестный ход пройдёт по маршруту трас�
сы М�5 «Урал».

Лекарства в законе
Депутаты Законодательного Собрания Челя-

бинской области уверены, что принятый в 2004
году федеральный закон № 122 требует серьёзной
доработки. Напомним, что данным законом предо-
ставляется возможность гражданам, имеющим
право на получение социальных услуг, отказаться
от обеспечения необходимыми лекарственными
средствами в пользу денежной компенсации.

К лекарственной проблеме южноуральские парла�
ментарии возвращались не раз. И на очередном засе�
дании комитета по социальной политике вновь затро�
нули этот вопрос.

На сегодняшний день в области ведётся активная
разъяснительная работа среди граждан, которым
объясняют последствия отказа от бесплатных меди�
каментов, однако количество желающих получить фи�
нансовую компенсацию становится больше. Пока что
только 37% федеральных льготников решило восполь�
зоваться законным правом на бесплатное получение
лекарственных средств по рецепту врача. В 2008 году
на обеспечение бесплатными лекарствами данной ка�
тегории льготников Челябинской области из бюджета
страны выделено 544,5 миллиона рублей, но этой сум�
мы не хватает на полное обеспечение лекарствами фе�
деральных льготников.

Специалисты уверены, что изменить ситуацию к
лучшему можно лишь при условии сохранения систе�
мы бесплатного лекарственного обеспечения феде�
ральных льготников в виде набора определённых со�
циальных услуг.

Кроме того, в Челябинской области существует це�
лый ряд трудностей, связанных с реализацией феде�
рального закона № 94�ФЗ и распоряжения правитель�
ства РФ № 609�р, регулирующих осуществление за�
купа лекарственных средств для бесплатного обеспе�
чения федеральных льготников через проведение аук�
циона. Надо отметить, что зачастую именно аукцион
мешает оперативному обеспечению медикаментами,
поскольку конкурсные закупки предполагают состав�
ление перспективной заявки, а это не представляется
возможным в связи с появлением новых больных. Кро�
ме того, со дня подачи заявки до момента поступле�
ния медикаментов в аптеки проходит слишком много
времени, что опять же не позволяет своевременно
обеспечивать необходимую категорию граждан лекар�
ственными препаратами.

Проанализировав сложившуюся ситуацию, южно�
уральские законодатели решили обратиться к Государ�
ственной Думе с просьбой вернуться к рассмотрению
федерального закона № 122�ФЗ и внести несколько
изменений.

Окончание на стр. 2
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В КОМИТЕТАХ

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

ЭКОЛОГИЯ
Утилизация отходов: новый подход
Заседание общественного совета по вопросам жилищно-коммуналь-

ного комплекса при комитете по строительству, жилищно-коммунальной
политике и дорожному хозяйству Законодательного Собрания Челябинс-
кой области было посвящено важной теме – утилизации бытовых и про-
мышленных отходов.

Представители обществен�
ности, возглавляемые предсе�
дателем совета, депутатом ЗСО
Николаем Аржановым, анали�
зировали ход разработки схем
территориального планирова�
ния с учётом отображения мест
размещения объектов утилиза�
ции бытовых отходов. Как выяс�
няется, найти такое место не
так�то просто. Объект утилиза�
ции (иначе – полигон по утили�
зации) необходимо соотнести с
генпланом городского округа
или муниципального района, он
не должен вызывать претензий
со стороны общественности,
жителей близлежащих домов.

Более того, прежде чем
организовать такой объект ути�
лизации, необходимо произве�

сти соответствующие (при необходимости, инженерно�геологические) изыска�
ния. Всё это, как нетрудно понять, требует временных и материальных затрат, а
также многочисленных согласований.

Что интересно, в Челябинске имеется проект полигона по утилизации отхо�
дов. Его планируют соорудить в Красноармейском районе. Поскольку строитель�
ство объекта стоит немало, увидеть проект реализованным жители области смо�
гут, пожалуй, не скоро. Между тем, в Башкортостане, Московской, Ростовской,
Владимирской областях, близ Питера и ряде других регионов такие полигоны
имеются. Они обеспечивают большую надёжность и безопасность при хранении
отходов.

Полигон сможет функционировать на протяжении многих лет. На его строи�
тельство, по предварительным данным, потребуется один миллиард рублей. Под�
робнее тема утилизации отходов будет рассмотрена на одном из заседаний ко�
митета ЗСО по строительству, жилищно�коммунальной политике и дорожному
хозяйству.

Окончание, начало на стр. 1
Депутат, конечно, делает свои выво�

ды, с журналистской же точки зрения,
анализируя всё услышанное и увиден�
ное в поездке, можно сказать, что райо�
ну просто… не повезло. Во�первых, его
«глубинное», в стороне от оживлённой
трассы, расположение укрыло Кусу от
глаз серьёзных инвесторов. Во�вторых,
просто не везло с главами. И если «пе�
редвинуть» район в центр России, конеч�
но, не удастся, то с главой ситуация по�
менялась, когда жители доверили власть
кандидату от «Единой России», местно�
му военкому Виктору Пенягину. По�во�
енному чётко начал он налаживать рабо�
ту в районе, прогресс наметился явный,
зримый. Хотя бы такой простой и нагляд�
ный пример – строительство ФОКа. До
избрания нового главы на стройплощад�
ке был только фундамент, а сегодня – ко�
робка уже стоит, первую очередь соби�
раются пускать в этом году, вторую –
бассейн – в следующем. Кроме того, на
обновлённом стадионе «Труд», прини�
мающем участников областной Спарта�
киады «Уральская молния», начнёт воз�
водиться ещё один физкультурно�оздо�
ровительный комплекс с искусственным

Полная чаша… проблем

льдом, какие строятся сегодня в облас�
ти на паях с «Единой Россией». Понят�
но, что для молодёжи, поглядывающей
за ворота отчего дома, это важно. Да и
каждый новый объект – дополнительные
рабочие места, дополнительные доходы
бюджета. К слову, в минувшем году на�
логов собрано на 40% больше, чем в
2006�м, это яркий показатель, позволя�
ющий чуть расправить плечи, хотя без
помощи всей области пока, понятно, не
прожить.

Но ведь искусство руководителя не
только в том, чтобы «выбить» деньги на
нужды района, ими надо ещё и эффек�
тивно распорядиться. Виктор Николае�
вич приоритетами сделал газификацию,
освещение, водоснабжение, дороги и
мосты. То, без чего просто жить невоз�
можно. К примеру, есть котельные, ко�
торые отапливают жильё мазутом и дро�
вами. Для местного бюджета это выли�
вается в копеечку. Нынче жители посёл�
ков и станций, 360 семей, получат «го�
лубое топливо», что положительно ска�
жется и на их кошельке, и на общем, рай�
онном. Или освещение. Жутко сказать,
но в центре Кусы ночью – выколи глаз.
Дошло до того, что здесь людей грабить

начали, чуть ли не напротив админист�
рации городского поселения. Но его гла�
ва Сергей Хапочкин задал депутату Бра�
гину лишь один вопрос: унизительно,
мол, называться поселением, мы ведь –
город, нельзя ли это в законодательстве
поправить? Так и вспомнилась пушкин�
ская сказка о золотой рыбке: «не хочет
уж она быть столбовою дворянкой, хочет
быть Владычицей морскою». Видать,
самое наболевшее это у городского го�
ловы, замы которого, впрочем, более
серьёзные проблемы на встрече с депу�
татом поднимали. Да, не о том сейчас
речь. А о том, что пришлось Пенягину
договариваться с «Челябэнерго», чтобы
те районное освещение под свою юрис�
дикцию взяли. Энергетики же – встреч�
ное предложение. Давай, говорят, инве�
стируем 110 миллионов, поставим но�
вую головную подстанцию, поменяем
все старые, истлевшие коммуникации,
модернизируем сети. Задел по потреб�
лению электроэнергии появляется аж на
50 лет! Ударили по рукам, весной реши�
ли начинать работы.

Появились новые дороги и мосты –
горнолыжные трассы стали оживать, в
ближайшее время планируется отстро�

ить грандиозный горнолыжный комп�
лекс «Европа�Азия» – тоже инвестиции
в территорию. «Кроме того, каждый ту�
рист в наш магазин зайдёт, другими ус�
лугами пользоваться будет, так, по копе�
ечке, бюджет подрастать станет», – пла�
нирует глава района.

Да что туризм! Уже и «Газпром» об�
ратил внимание на Кусинский «медве�
жий угол», намеревается в этих краях
(под Медведёвкой) разрабатывать мес�
торождение баритов.

Транспортный парк в районе обно�
вился, до Челябинска теперь двухэтаж�
ный омнибус ходит с горячей водой и,
пардон, с туалетом. В Злоказово школа�
сад строится, а все школьники района,
кстати, в обязательном порядке горячее
питание получают. Для иных семей –
значимое подспорье. В этом году уже и
жильё строить собираются (пока идёт
процесс согласования документации), в
сёлах появились фельдшерско�акушер�
ские пункты, врачи общей практики (а
если каких�то специалистов пока не хва�
тает, просят у соседей�златоустовцев, те
приезжают, ведут приёмы). Впрочем, и
кадровая проблема начала решаться:
двум своим студентам�медикам район
даёт на стипендию с условием возврата
в родные пенаты.

Иными словами, район постепенно
выходит из депрессии. «Помогать таким
людям, как Виктор Николаевич, – свя�
тое дело, – говорит Анатолий Брагин. –
Он в полной мере знает проблемы, ви�
дит пути их решения. Ведь и наш губер�
натор, Пётр Иванович Сумин, всегда по�
вторяет, что деньги областной бюджет
будет давать только тем, кто умеет их
грамотно использовать, наращивать.
Пенягин – пример такого рачительного
хозяина».

Да, мы как�то ушли от «территори�
альной» темы. Конечно, Кусинский рай�
он не передвинешь. Но недавно первый
вице�премьер правительства России
Дмитрий Медведев заявил, что хватит
уже заниматься высоколобыми поиска�
ми «национальной идеи». Действитель�
но, такая идея уже есть, и она работает.
Имя ей – единая Россия. Партия с тем
же именем – лишь выразитель, пропа�
гандист, помощник в воплощении этой
идеи. Единство же это выражается в том,
чтобы все, даже самые глухие уголки
страны не чувствовали себя на обочине.
Чтобы все положительные политэконо�
мические процессы в равной степени
распределялись и на Кусу, и на Москву.
Думается, уже через полтора�два года у
города в чаше Уральских гор будет уже
совсем другой статус, совсем другое са�
мочувствие.

Владислав ПИСАНОВ
На снимках: А.И. Брагин в ЦЗН Кусинс�
кого района; ФОК.

Комитет под открытым небом
Очередное заседание комитета ЗСО по строительству, жилищно-ком-

мунальной политике и дорожному хозяйству прошло на строительных пло-
щадках двух социально значимых объектов не только для области, но и
для страны.

Первым депутаты посетили Феде�
ральный центр сердечно�сосудистой хи�
рургии. Строительство нулевого цикла
началось в январе. По расчётам генпод�
рядчика, строители идут чётко по графи�
ку – уже в мае будет готов фундамент,
подведены коммуникации. А далее за
работу возьмутся строители. Из готовых
модулей будут монтировать блоки, в ко�
торых разместятся сам центр, поликли�
ника, рассчитанная на тысячу мест, па�
тологоанатомическое бюро, аптека и
хозблок. По словам представителя гене�
рального подрядчика ООО «Дом�Сер�
вис», директора строительной компании
«Поло�плюс» Анатолия Тарло, этот про�
цесс не займёт много времени. Как кон�
структор Лего, немецкие модули, уком�
плектованные всем необходимым обо�
рудованием (если это туалет, то уже с
сантехникой), будут собраны и объеди�

нены единым фасадом. Также на терри�
тории медицинского центра на област�
ные средства будет построен жилой дом
для сотрудников, оборудована автосто�
янка на 200 мест. Сегодня на стройке
занято около сотни рабочих. Поэтому
работа кипит. Строительные материалы
и средства выделяются и осваиваются
вовремя. Отставания по срокам нет. Уже
к концу 2008 года центр будет полнос�
тью сдан в эксплуатацию. На возведение
нулевого цикла из областного бюджета
(ОЦП «Здоровье») выделен миллиард
рублей. За счёт федеральных средств
будет возводиться надземная часть цен�
тра и закупаться всё оборудование. На
это предусмотрено более 2,4 миллиар�
да рублей.

Председатель комитета по строи�
тельству Юрий Карликанов был удовлет�
ворён работой подрядчика.

Далее депутаты отправились на ледо�
вый дворец. После принятия решения о
строительстве хоккейной арены был про�
ведён конкурс, по результатам которого
определился генеральный подрядчик –
ООО «Балтийская строительная компа�
ния�41», город Мытищи. Стоимость ра�
бот по контракту 981 миллион рублей.
Строительство ведётся полностью за
счёт средств областного бюджета.

� Задумка была такова – скопировать
мытищинский Дворец спорта, – расска�
зывает директор МУП «Фирма «Челябст�
ройзаказчик» Борис Слизко. – Проанали�

зировав ситуацию вместе с проекти�
ровщиками и директором челябинско�
го Дворца спорта «Юность» Исааком
Валицким, сопоставив с требования�
ми, который предъявляет хоккейный
регламент, были внесены весомые до�
полнения по части освещения и техно�
логическому оборудованию. С этим
связаны изменения фасада здания,
высотных отметок. В итоге проект по�
лучился челябинский. Госэкспертиза
дала положительное заключение по
несущей способности фундамента. Па�
раллельно было выполнено проектиро�
вание наружных сетей к объекту, кото�
рый связывает ледовую арену и карди�
оцентр. В итоге «Балтийская строи�
тельная компания» возводит ледовый
дворец и подключает его к наружным
сетям, которые будут построены за
счёт областного бюджета. Пока освое�

но 200 миллионов.
Закуплены строи�
тельные материалы
и заказаны металло�
конструкции. В кон�
це февраля начнётся
поставка металло�
конструкций для пе�
рекрытий дворца. К
концу марта остов
здания будет пост�
роен. Уже приступи�
ли к возведению на�
ружных стен. На об�
щестроительных ра�
ботах трудится бо�
лее 300 человек. В
апреле подключатся
к работе субподряд�

чики: электромонтажники, наладчики
вентиляционных систем и т.п. Сегодня
генподрядчик в полной мере обеспе�
чен финансами для выполнения стро�
ительно�монтажных работ. Но сердце
арены – лёд.

Как заметил Исаак Валицкий, челя�
бинская ледовая арена по техничес�
ким показателям лучше, чем аналогич�
ный ледовый дворец в Санкт�Петер�
бурге, построенный в 2000 году к чем�
пионату мира. Единственное, в чём
наша арена уступает, это количество
зрительских мест – около семи тысяч.
А в остальном только превосходит. В
челябинском ледовом дворце запла�
нировано наисовременнейшее холо�
дильное оборудование. Используются
аэрационные системы для заливки ка�
чественного льда. Отдельное внима�
ние – к системам рекуперации тепла,
вентиляции, кондиционированию, ос�
вещению и звуковому сопровожде�
нию. Поэтому специалисты проведут
тщательную экспертизу перечня пре�
доставляемого оборудования. А далее
произведут оплату счетов на техноло�
гическое оборудование. Отставание
по срокам, которое было на начальном
этапе строительства, постепенно на�
вёрстывается. Как и планировалось
ранее, ледовый дворец откроет свои
двери уже в сентябре, к началу хоккей�
ного сезона.

Ирина АДЛЕР

Лекарства в законе
Окончание, начало на стр. 1

Депутаты областного парламента предлагают исключить положение о замене
социального пакета денежной компенсацией, не распространять действие закона
на закуп лекарственных средств для обеспечения на амбулаторном этапе льгот�
ных категорий граждан согласно перечню лекарственных средств, который утвер�
ждён министерством здравоохранения и социального развития РФ. Помимо это�
го, парламентарии предлагают осуществлять конкурсный отбор аптек для отпуска
бесплатных лекарств.

� На сегодняшний день в Челябинской области уже наработан опыт по обеспе�
чению лекарственными препаратами областных льготников, и серьёзных проблем
в этом направлении у нас нет, – прокомментировал председатель комитета по со�
циальной политике Александр Журавлёв. – Но есть трудности в обеспечении ме�
дикаментами федеральных льготников. Мы готовы поделится с федеральными
властями своими опытом, чтобы проблемы начали решаться и на общероссийс�
ком уровне.

Также участники комитета по социальной политике обсудили обращение к кол�
легам в Госдуме, в котором высказали необходимость принятия нормативных пра�
вовых актов, регулирующих пенсионное обеспечение российских граждан.

Необходимость принятия подобного обращения возникла из�за существующих
нарушений закона работодателями, которые обязаны перечислять страховые взно�
сы в пенсионный фонд Российской Федерации на индивидуальные лицевые счета
каждого сотрудника. Особенно это касается граждан, работавших по трудовому
договору и не получавших страховые пенсионные взносы от работодателя.

К слову, до установления правового регулирования данного направления на го�
сударство возлагается обязательство по перечислению за работодателя пенсион�
ному фонду необходимых страховых взносов.

Ещё в 2006 году члены комитета по
социальной политике областного парла�
мента по собственной инициативе обра�
тились в Государственную Думу с
просьбой рассмотреть возможность уве�
личения возрастного ценза для молодых
супругов, желающих участвовать в дан�
ной программе. Напомним, первоначаль�
но принять участие в программе «Моло�
дая семья» могла лишь та семья, в кото�
рой возраст одного из супругов не пре�
вышал 30 лет. Сейчас же благодаря при�
нятым изменениям возраст одного из
супругов не должен превышать 35 лет. Так
что молодёжи стало больше. В этом году
в областной целевой программе «Доступ�
ное и комфортное жильё – гражданам
России» примет участие примерно 1 400
южноуральских семей. Общая сумма фи�
нансовых вложений в реализацию про�
граммы на этот год, с учётом личных
средств молодых семей, составит два
миллиарда рублей.

Активно в реализацию программы
включаются муниципалитеты. В некото�
рых из них главы используют все возмож�
ности для удешевления стоимости квад�
ратного метра жилья для молодых семей.
Подобный подход к решению квартирно�
го вопроса молодых семей позволяет ре�
шать и кадровую проблему на селе. Но, к
сожалению, не везде есть правильное
понимание механизма реализации обла�
стной программы. Чтобы разъяснить
смысл программы, председатель коми�
тета по делам молодёжи, культуре и
спорту Руслан Гаттаров готов лично
встречаться с главами муниципальных
образований и решать возникающие про�
блемы и вопросы на месте.

� Областная целевая программа «До�
ступное и комфортное жильё – гражданам
России» даёт возможность купить кварти�
ру, в первую очередь, тем, кто работает и
зарабатывает, – отметил Руслан Усмано�
вич. – Но мы не должны забывать и о му�
ниципальных образованиях, где нужны
молодые специалисты, а значит, необхо�

Молодость продлена
О необходимости внесения изменений в областную целевую программу «Доступное и
комфортное жильё – гражданам России» в Челябинской области на 2008-2010 годы в части
обеспечения жильём молодых семей речь шла давно.

димо работать с главами на местах, вно�
сить изменения, позволяющие снижать
затраты местных бюджетов на приобрете�
ния жилья для молодых семей.

Надо отметить, что правительством
РФ был утверждён размер субсидии на
реализацию программы в 2008 году: если
раньше субсидия была лишь 10%, то те�
перь – 25%.

Помимо квартирного вопроса, члены
комитета обсудили итоги деятельности
Главного управления по физической куль�
туре, спорту и туризму Челябинской об�
ласти в 2007 году. Сегодня в регионе ак�
тивно развивается массовое физкультур�
ное и спортивное движение. Используют�
ся новые формы привлечения детей и
подростков к занятиям в спортивных сек�
циях. Большое внимание уделяется спар�
такиадному движению, детским дворо�
вым соревнованиям.

Как отметил начальник главного уп�
равления по физической культуре, спорту
и туризму Челябинской области Владис�
лав Беседин, в настоящий момент в
спортивной сфере Южного Урала трудит�
ся десять с половиной тысяч человек,
правда, не обходится без текучки кадров
из�за низкой заработной платы. Но не�
смотря ни на что, спортсмены Челябинс�
кой области продолжают показывать вы�
сокие результаты на соревнованиях рос�
сийского и международного масштабов.
Семь южноуральских спортсменов уже

имеет лицензии на участие в Олимпийс�
ких играх в Пекине. Своё право на учас�
тие в играх ещё предстоит отстоять лег�
коатлетам и гребцам.

Кстати, будущих олимпийцев в Челя�
бинской области уже два года готовят
центры олимпийской подготовки по не�
скольким видам спорта, среди которых
лёгкая атлетика, бокс, плавание. Приня�
то решение создать центр олимпийской
подготовки по лыжным видам спорта,
правда, пока только на общественных на�
чалах, в качестве эксперимента, но если
он будет удачным, работу такого центра
сделают постоянной.

Всё большее внимание физкультур�
ному движению стало уделяться на про�
изводстве. Примерно 240 человек взя�
ли на себя функции тренеров на пред�
приятиях области. На проведение
спортивных мероприятий среди пред�
приятий и организаций было выделено
250 тысяч рублей.

Основными задачами на 2008 год Вла�
дислав Борисович считает: продолжение
реализации программ по всем спортив�
ным направлениям, строительство и сда�
чу нескольких спортивных объектов, а
также подготовку достойной команды для
участия в Олимпийских играх в Пекине.

Ирина ЯББАРОВА
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В СОВЕТЕ ФЕДЕРАЦИИ

ТЕРРИТОРИЯ

Президентом ассоциации второй
срок подряд является глава Еманжелин�
ского района Валерий Чараев (на сним�
ке). Сегодня он рассказывает о делах и
планах этого объединения:

� 10 лет назад Южный Урал вместе со
страной переживал сложнейший эконо�
мический период, кризис казался бес�
просветным, а состояние дел во многих
городах и районах области – безнадёж�
ным. Возникла острая необходимость в
поддержке, взаимовыручке, взаимопо�
мощи. Именно тогда и появилась ассоци�
ация муниципальных образований «Со�
дружество». Название её говорит само за
себя: это содружество соседей, команда
единомышленников, готовых поддержать
друг друга в трудную минуту, разделить
радость ярких событий и достижений. У
городов и районов, входящих в неё, об�
щая десятилетняя история, схожая судь�
ба. Эпоху перемен и путь становления
территории преодолели вместе.

С самых первых шагов наше «Содру�
жество» определило свои главные зада�
чи – совершенствование муниципально�

Содружество интересов
Юбилей отметила ассоциация муниципальных образований
«Содружество», которую поздравили губернатор Пётр Сумин и
депутаты Законодательного Собрания Челябинской области.
Решая общие для территорий проблемы на всех уровнях
власти, «Содружество» защищает интересы жителей 18-ти
муниципалитетов, а это более 700 тысяч человек, которые
живут на 52% всей территории Челябинской области.

го самоуправления, защита интересов
территорий, улучшение качества жизни
населения. Работа и участие в «Содруже�
стве» стали для многих муниципальных
образований мощным импульсом разви�
тия. Сегодня каждое из них имеет свою
копилку достижений и идей, которыми
готово поделиться.

Ассоциация активно сотрудничает с
законодательной и исполнительной вла�
стью региона. В её собраниях принима�
ют участие представители правительства
и Законодательного Собрания области,
министерств и ведомств. На собраниях
выступали с докладами и сообщениями
первый заместитель председателя Зако�
нодательного Собрания области Евгений
Редин, заместитель губернатора Нико�
лай Рязанов, министры правительства
области. Поскольку большинство муни�
ципальных образований нашей ассоци�
ации – это сельскохозяйственные райо�
ны, на собраниях обсуждались вопросы
поддержки сельскохозяйственных про�
изводителей. Одно из самых знаковых
собраний было посвящено проблемам

развития здравоохранения и реализации
приоритетного национального проекта
«Здоровье». На этом собрании присут�
ствовали не только главы, но и главные
врачи учреждений здравоохранения всех
муниципальных образований. За 10 лет
было проведено более 50 собраний ас�
социации, на которых было рассмотре�
но около 170 вопросов.

По каждому совместно обсуждаемо�
му вопросу принимались рекомендации
и предложения в адрес руководителей
областных организаций, депутатов, пра�
вительства и губернатора области. Ре�
зультативность таких обращений очевид�
на. Так, например, в 2004 году наши
предложения были учтены министер�
ством финансов и министерством стро�
ительства, инфраструктуры и дорожного
хозяйства Челябинской области – муни�
ципальным образованиям была оказана
материальная и финансовая поддержка
для приобретения приборов учёта по�
требления энергоресурсов. Были учтены
наши предложения по изменению соци�
альных нормативов доходности подсоб�
ных сельских хозяйств для установления
дотационных субсидий на оплату комму�
нальных услуг населению, расчётных по�
казателей по географическим особенно�
стям территорий для установления раз�
меров финансовых дотаций и другие
проекты в области межбюджетных отно�
шений. Особое внимание ассоциация

обращает на методическую работу , свя�
занную с вступлением в силу федераль�
ного закона № 131. Вопросы финансо�
вой поддержки возросших полномочий
местной власти являются актуальными и
злободневными для всех территорий, и
у нашего «Содружества» есть опреде�
лённый опыт выстраивания межбюджет�
ных отношений, экономного и эффектив�
ного расходования полученных средств.
Сегодня ни одно важное для Челябинс�
кой области решение не принимается
без участия глав муниципальных образо�
ваний, в том числе членов нашей ассо�
циации. Сегодня она уверенно развива�
ется, а значит, у неё большое будущее.

Светлана СОЛОВЬЁВА

Больше пожарных – меньше пожаров
В рамках реорганизации государственной противопожарной службы в

текущем году численность федеральных пожарных должна сократиться
более чем на 500 штатных единиц, до 3 400 человек. В связи с этим по ре-
шению губернатора Петра Сумина будет создана противопожарная служ-
ба Челябинской области: 85 подразделений численностью 1 669 человек.
Полностью служба будет укомплектована в 2009 году.

Недостаточно организована противопожарная защита в небольших населён�
ных пунктах. Зачастую пожарные части расположены вдали от сёл и деревень.
Это несмотря на то, что свои муниципальные подразделения пожарной охраны
действуют уже в 14�ти городах и районах, в 18�ти работают инструкторы пожар�
ной профилактики, 776 сёл и посёлков (63% всех населённых пунктов области)
охраняются силами добровольной охраны.

Губернатор Пётр Сумин поставил задачу в течение этого года сократить число
погибших на бытовых пожарах как минимум на 7%. Для этого следует привлечь
дополнительные средства местных бюджетов на организацию муниципальной по�
жарной охраны и содержание инструкторов пожарной профилактики, организо�
вать 17 постов на социальных объектах с круглосуточным пребыванием людей –
домах престарелых, интернатах, домах ребёнка, а также усилить профилактичес�
кую работу с неблагополучными семьями, сообщает пресс�служба губернатора
Челябинской области.

- Андрей Ильич, какие основные за-
дачи Вы решали в прошедшем году?

� Основной задачей, поставленной
передо мной Законодательным Собра�
нием области и губернатором, как и в
2006 году, являлось содействие увеличе�
нию бюджетных средств из федеральных
источников на программы, касающиеся
развития Челябинской области. Главные
из них – строительство метро в Челябин�
ске и автомобильные дороги области.
Кроме того, в прошлом году на ре�
шающую стадию вышли два масш�
табных проекта, реализуемых со�
вместно с федеральной властью, –
строительство в Челябинске кар�
дио� и онкоцентров.

- Коротко, что удалось сде-
лать по этим направлениям?

� В целом могу сказать, что зап�
ланированные объёмы финансиро�
вания по ключевым проектам – мет�
ро и дороги – федеральный центр
выполнил. На строительство метро
в 2007 году федеральный бюджет
направил 314 млн. руб., что соста�
вило 28% от общего объёма финан�
сирования проекта за прошлый год,
на 2008 год запланировано уже 516
млн. руб., т.е. 46% от всех средств.
Таким образом, доля федерально�
го бюджета постепенно растёт. Мы
продолжим работу по изменению
структуры финансирования строи�
тельства метро до соотношения 50/
50. В полном объёме были профи�
нансированы и запланированные на
2007 год работы по реконструкции
и капитальному ремонту федераль�
ной трассы М5. Ежегодно стоимость
содержания одного километра дорог
увеличивается. Учитывая масштабные
задачи на ближайшие годы: продолже�
ние работ по М5, подготовка дорог к про�
ведению в 2009 году военных учений
стран�участниц Шанхайской Организа�
ции Сотрудничества, реконструкция до�
роги до Екатеринбурга и участка дороги
на Троицк, – нам необходимо добивать�
ся увеличения объёмов финансирования
со стороны федерального бюджета. Хо�
тел бы отдельно отметить значительную
работу, которую мы вели по поручению
губернатора совместно с правитель�
ством области, в результате которой в
прошлом году было принято решение о
выделении из федерального бюджета в
период с 2008 по 2009 годы средств на
создание в городе Снежинск объекта по
производству фармпрепаратов для онко�
логического центра в объёме 280 млн.
руб. Достигнутая договорённость позво�
лила области на собственные средства
начать строительство онкоцентра, в ко�
тором будет применяться уникальный
способ лечения онкологических заболе�
ваний. По данному проекту, также как и
по проекту строительства кардиоцентра
в Челябинске, который финансируется из
регионального и федерального бюдже�
тов, моей основной задачей является
обеспечение контроля за выполнением
обязательств федерального центра с це�
лью своевременного ввода в эксплуата�
цию лечебных учреждений.

- В 2007 году бюджет Российской
Федерации был выполнен с профици-
том. При распределении бюджетных
средств были учтены интересы нашей
области?

� С удовлетворением могу сказать,
что по различным программам из феде�
рального бюджета в адрес Челябинской
области в 2007 году дополнительно на�
правлено 3 162 млн. руб.

- Андрей Ильич, а в Вашей законо-

дательной работе чем был отмечен
прошедший год? Какие, на Ваш
взгляд, наиболее важные законы
были одобрены Советом Федерации?

� Всего в 2007 году Совет Федерации
одобрил 336 законов. Из наиболее зна�
чимых я бы отметил «О внесении изме�
нений в Федеральный закон «О трудовых
пенсиях в Российской Федерации». В
результате принятия этого закона с 1 ок�
тября 2007 года были увеличены все
виды пенсионных выплат. Как я отметил
ранее, одобренный Советом Федерации
закон «О внесении изменений в Феде�
ральный закон »О федеральном бюдже�
те на 2007 год» позволил использовать
дополнительные бюджетные средства
для решения социальных вопросов,
дальнейшей реализации приоритетных
национальных проектов в регионах, в том
числе в нашей области. Отдельно хотел
бы выделить законодательную инициати�
ву Совета Федерации по разработке про�
екта федерального закона »Об основах
государственной поддержки семьи в
РФ», который был в прошлом году на�
правлен на согласование в правитель�
ство РФ. В законопроекте раскрывают�
ся основные направления государствен�
ной поддержки семьи, которая заключа�
ется, прежде всего, в обеспечении госу�
дарством необходимых условий для ре�
ализации семьёй её функций и повыше�
ния качества жизни семьи. Принятие ука�
занного законопроекта Совет Федера�

ции считает принципиально важным. Мы
будем последовательно отстаивать его
принятие.

- По линии комитета по природным
ресурсам, в котором Вы работаете,
какие законопроекты разрабатыва-
лись?

� Я бы выделил продолжившуюся ра�
боту над внесением изменений в закон
«О недрах», направленных на обеспече�
ние рационального пользования недра�

ми в части ликвидации избыточных адми�
нистративных барьеров, упрощения по�
рядка доступа к недрам, конкретизации
условий лицензионных соглашений, по�
рядка проведения контроля выполнения
лицензий на основе практики выполне�
ния лицензионных соглашений. Хотел бы
отдельно отметить, что в части измене�
ний в закон «О недрах» комитетом были
поддержаны инициативы Заксобрания
Челябинской области – о разграничении
полномочий по распоряжению участками
недр местного значения между органа�
ми госвласти и органами местного само�
управления, об уточнении полномочий
органов государственной власти субъек�
тов РФ при организационном обеспече�
нии государственной системы лицензи�
рования. Уверен, дальнейшее совершен�
ствование законодательства в этой сфе�
ре очень актуально для нашей области –
ведь повышение эффективности исполь�
зования недр позволит увеличить дохо�
ды в том числе, региональных бюджетов.

- Андрей Ильич, Ваш комитет так-
же занимается вопросами охраны ок-
ружающей среды и экологии, сегод-
ня этим темам уделяется много вни-
мания. Для Челябинской области, где
много крупных промышленных пред-
приятий, она имеет первостепенное
значение. Что сделано комитетом в
этом направлении?

� Действительно, наш комитет очень
активно занимается вопросами законо�

дательного обеспечения природоохран�
ной деятельности и экологической безо�
пасности. Считаю, что важнейшим ша�
гом на этом пути должен стать готовя�
щийся в Совете Федерации законопро�
ект «Об обязательном экологическом
страховании», который призван повы�
сить ответственность хозяйствующих
субъектов за экологические результаты
их деятельности. Законопроект предус�
матривает предоставление финансовых
гарантий на случай нанесения вреда ок�
ружающей среде, в первую очередь,
страхование экологических рисков в це�

лях обеспечения предупреждения и
ликвидации последствий негативного
воздействия на окружающую среду и
привлечения негосударственных ре�
сурсов в сферу природопользования и
охраны окружающей среды. Несколь�
ко цифр: только за 2004�2005 гг. на лик�
видацию последствий техногенных
аварий и катастроф было направлено
7,4 млрд. руб., из которых львиную
долю составили средства федераль�
ного и региональных бюджетов, и лишь
0,2% (!) пришлось на долю страховых
компаний. В настоящее время Совет
Федерации совместно с Ассоциацией
экологического страхования уже ведёт
подготовку пилотных проектов добро�
вольного экологического страхования
в ряде регионов. Уверен, что Уралу, яв�
ляющемуся промышленным центром,
такой закон жизненно необходим.

Также хотел бы отметить, что в це�
лях создания правовых и инвестицион�
ных механизмов предотвращения и
ликвидации экологического ущерба,
связанного с хозяйственной деятель�
ностью, Совет Федерации выступает
за восстановление процедур оценки
воздействия на окружающую среду и
государственной экологической экс�

пертизы для предпроектной и проектной
документации на строительство особо
опасных объектов хозяйственной и иной
деятельности, а также объектов, намеча�
емых к размещению на особо охраняе�
мых природных территориях. В этой свя�
зи Совет Федерации рекомендовал пра�
вительству РФ, Госдуме ускорить рас�
смотрение и принятие соответствующих
законопроектов в ФЗ «Об экологической
экспертизе» и Градостроительный ко�
декс Российской Федерации.

- Как Вы оцениваете Ваше взаимо-
действие с Законодательным Собра-
нием, насколько эффективной счита-
ете свою работу в интересах области?

� Главное, имеется чёткая система
взаимодействия. Первое – это постоян�
ные контакты с губернатором, председа�
телем Законодательного Собрания. Еже�
месячное участие в заседаниях ЗСО, по�
стоянная работа моей региональной
приёмной. Взаимодействие с министер�
ствами, управлениями, комитетами пра�
вительства области. Согласование всех
вопросов, не только законодательных, но
и касающихся лоббирования интересов
региона, возникающих в процессе рабо�
ты, отстаивание экономических интере�
сов области в федеральном правитель�
стве. Прошлый год в этом отношении
можно считать успешным. Уверен, что
совместными усилиями мы способны
решать многие вопросы в интересах на�
шей области и её жителей.

Чёткая система взаимодействия
Об итогах деятельности в 2007 году и задачах на 2008 год мы беседуем с представителем
Законодательного Собрания Челябинской области в Совете Федерации Федерального Собрания
РФ Андреем Ильичем Комаровым.

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ
Земляки встретились в Москве

В Москве, как и в других городах страны, на базе всероссийской поли-
тической партии «Единая Россия» работает центральный офис обществен-
ной приёмной кандидата в президенты России Дмитрия Медведева.

Здесь рассматриваются жалобы и предложения избирателей. Возглавляет
работу столичной общественной приёмной член Генерального совета партии
«Единая Россия», председатель комитета по гражданскому, уголовному, арбит�
ражному и процессуальному законодательству Государственной Думы Федераль�
ного Собрания РФ, наш земляк Павел Крашенинников.

В приёмной есть и специальная аналитическая группа, задачей которой яв�
ляется сбор и обобщение проблем, содержащихся в обращениях граждан, вы�
явление недостатков в работе властных структур на федеральном и региональ�
ном уровнях. Также работает «горячая линия» для приёма сообщений по теле�
фону.

Ни одно из поступивших обращений, пожеланий, жалоб и предложений не
остаётся без внимания. Приём ведут специалисты, юристы и депутаты ГД ФС
РФ. В том числе избранные от Челябинской области Дмитрий Вяткин и Андрей
Морозов.

� Основные вопросы обратившихся граждан касаются проблем жилищно�ком�
мунального хозяйства, социальной защиты, здравоохранения и образования,
– рассказал по телефону Дмитрий Фёдорович.

Руководитель приёмной Павел Крашенинников отметил, что южноуральские
депутаты ведут плодотворную работу, принимают и рассматривают большое ко�
личество обращений, дают квалифицированные советы.

В приёмную Дмитрия Медведева обращаются не только жители Москвы и
Московской области, но и россияне из других регионов страны. 11 февраля в
приёмную обратилась жительница Магнитогорска. Увидев перед собой земляка
из Челябинской области, женщина была приятно удивлена. Дмитрий Фёдорович
пообещал решить её вопрос совместно с Андреем Морозовым.

Юрий СЕЙИДОВ

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ
В борьбе за трезвость

С 1 июля 2008 года в соответствии с федеральным законом РФ № 210
вступают в силу изменения в Кодекс об административных правонарушени-
ях. С этого момента сотрудники ГИБДД имеют право проводить медицинс-
кое освидетельствование водителей на состояние алкогольного опьянения
на месте задержания автомобиля. Тесты на выявление алкогольного опья-
нения проводятся при помощи специальных приборов – алкометров.

Губернатор Пётр Сумин направил 7,5 миллиона рублей на приобретение спе�
циального оборудования для ГИБДД. За счёт средств областного бюджета будет
приобретено более 200 современных приборов. Стоимость одного алкометра –
около 30 тысяч рублей. В первую очередь алкотестеры будут направляться наря�
дам ГИБДД в сельские районы области.

Напомним, что по действующему законодательству задержанного водителя
отправляют в медицинское учреждение для прохождения тестов на выявление
алкоголя в крови. С 1 июля
сотрудники ДПС имеют
право предложить водите�
лю пройти тест контроля
трезвости прямо на дороге.
При положительной пробе и
согласии с ней водителя
инспектор оформляет про�
токол с подписью водителя,
который и служит основа�
нием для привлечения того
к ответственности. Если во�
дитель откажется прохо�
дить тест или не согласится
с его результатами, тогда
его должны доставить в ме�
дицинское учреждение,
также оформив процедуру
соответствующим протоко�
лом. Медицинское учреж�
дение обязано взять не ме�
нее двух биологических
проб и провести лаборатор�
ное исследование. Води�
тель может быть направлен
на освидетельствование при запахе алкоголя, нарушении речи, поведении, не
соответствующем обстановке, при явно выраженном дрожании пальцев, резком
изменении цвета лица. Основанием могут служить и заявления других граждан
об употреблении данным водителем спиртных напитков.

Кроме того, не утихают разговоры о введении определённой нормы потреб�
ления спиртных напитков водителями автотранспорта. Если данные нормативы
будут утверждены, то наличие измерителей алкоголя станет просто необходимым.

Яков САМОЙЛОВ

Плотины под контролем
В этом году 14 гидротехнических сооружений Южного Урала будут от-

ремонтированы за счёт средств областного бюджета, которые будут на-
правлены в рамках комплексного плана мероприятий по обеспечению бе-
зопасности гидротехнических сооружений Челябинской области на 2007-
2010 гг. За три года объём финансирования запланированных мероприя-
тий составит 327,7 миллиона рублей, в том числе средства областного
бюджета – 226,3 миллиона рублей, федерального – 45,6 миллиона, остав-
шиеся средства должны добавить бюджеты муниципальных образований.

Сейчас на территории Челябинской области из 408 гидротехнических соору�
жений 99 признано аварийными, 213 находится в неработоспособном или час�
тично неработоспособном состоянии. Реализация комплексного плана меропри�
ятий позволит повысить уровень безопасности ГТС, снизить вероятность возник�
новения чрезвычайных ситуаций и предотвратить материальный ущерб.

В прошлом году на обеспечение безопасности гидротехнических сооружений
Челябинской области из бюджета региона было выделено почти 60 миллионов
рублей. За счёт этих средств были разработаны проекты капитального ремонта и
реконструкции 14�ти ГТС, в том числе – Симского, Киалимского, Катав�Ивановс�
кого водохранилищ. Также были разработаны проекты консервации трёх ГТС на
реке Миасс, проведена реконструкция гидротехнических сооружений Мало�Тесь�
минского водохранилища. В текущем году также планируется продолжить рабо�
ты по капитальному ремонту Верхнеуфалейского гидроузла.
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СПРАШИВАЙТЕ – ОТВЕЧАЕМ

МИНИСКАНВОРД

СПОРТ

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

Жена возвращается по-
здно домой. Муж спра-
шивает:
- Где была?
- Сейчас я тебе дам на-
водку.
- Давай на водку и мо-
жешь не говорить.

Женщина выговарива-
ет своему сыну:
- Ну, почему ты так пло-
хо себя ведёшь? Ведь
каждая твоя выходка –
это ещё один седой во-

лос у меня на голове.
Сын, глядя на совершен-
но седую бабушку:
- Ты, мама, тоже не про-
мах была, как я погляжу...

Если золотую рыбку поло-
жить на сковородку, то ко-
личество желаний резко
увеличится с трёх до 50-ти!

Потерялся мальчик с са-
мокатом. Особые приме-
ты: одна нога в пять раз
толще другой.

БЕЗОПАСНОСТЬ

КОНКУРС
В альбоме области

В рамках Года семьи управление пресс-службы и ин-
формации губернатора Челябинской области продол-
жает сбор фотографий из семейных альбомов жителей
Челябинской области. Десятки семей уже выслали
свои фотографии.

По итогам будет издан «Се�
мейный альбом Челябинской
области», каждый участник про�
екта получит один экземпляр
книги в подарок.

Фотографии вы можете при�
слать по почте с пометкой «Заг�
ляните в семейный альбом» по
адресу 454089, г. Челябинск, ул.
Цвиллинга, 27, управление
пресс�службы и информации гу�
бернатора Челябинской облас�
ти, отдел специальных проектов
или по электронной почте
pr@gubernator74.ru, телефон
для справок (351) 264�05�22.

Сбор фотографий начался 14
января и продлится до 31 мая
2008 года. Присланные фотографии (можно в цифровом
виде) не возвращаются.

Ответы на сканворды из №№ 7 и 8 «ПН»

На вопрос на�
шей чита�
тельницы от�
вечает юрист
Союза журна�
листов Челя�
бинской об�
ласти Алек-
сей Бурцев.

У в а ж а е �
мая Надежда,

за возврат вам части НДФЛ,
увы, ещё нужно побороться.

Обо всем по порядку. В со�
ответствии с под.2 п.1 ст.219
Налогового кодекса РФ при
определении размера налого�
вой базы в соответствии с пун�
ктом 3 ст.210 НК РФ налогопла�
тельщик имеет право на полу�
чение социального налогового
вычета в сумме, уплаченной
налогоплательщиком�родите�
лем в налоговом периоде за
обучение своих детей в возра�
сте до 24 лет на дневной фор�
ме обучения в образователь�
ных учреждениях.

Размер указанного вычета

Как вернуть деньги?Как вернуть деньги?Как вернуть деньги?Как вернуть деньги?Как вернуть деньги?
В марте 2005 г. я подала в налоговую службу своего

района необходимые документы по возврату налога на
доходы физических лиц по расчету декларации на 2005г.
Документы были приняты, а в августе 2005 г. я получила
по почте отказ о возврате налога с оплаты за обучение де�
тей в вузе. Отказ был мотивирован тем, что предприятие,
где я работаю, не перечисляет в налоговую службу НДФЛ,
исчисленный по ставке 13 (30)%, хотя с меня он ежеме�
сячно удерживается. Подскажите, пожалуйста, правоме�
рен ли отказ, а если нет, то каковы действия по возврату
положенных мне денег?

С уважением, Надежда С.

соответствует фактически
произведённым расходам на
это обучение, но не более 50
тысяч рублей (с 1.01.2007 г.) и
38 тысяч (до 1.01.2007 г.) на
каждого ребёнка в общей сум�
ме на обоих родителей. Ука�
занный социальный налоговый
вычет предоставляется при на�
личии у образовательного уч�
реждения соответствующей
лицензии или иного докумен�
та, который подтверждает ста�
тус учебного заведения.

Право на рассматривае�
мый налоговый вычет имеют
также налогоплательщик�опе�
кун и налогоплательщик�по�
печитель за обучение своих
подопечных в возрасте до 18
лет на дневной форме обуче�
ния в образовательных учреж�
дениях.

Упростив ситуацию, ска�
жем, что налогоплательщик в
течение налогового периода
платит НДФЛ без учёта расхо�
дов на обучение своих детей.
А при подаче налогоплатель�

щиком в налоговый орган в ус�
тановленный срок налоговой
декларации, заявления о выче�
те и других необходимых доку�
ментов налоговый орган узна�
ёт, что сумма уплаченного
НДФЛ излишне взыскана, и
возвращает переплаченную
сумму.

Пункт третий ст.45 НК РФ
предусматривает перечень
юридически значимых дей�
ствий, осуществление которых
ведёт к признанию исполнения
обязанности по уплате налога
налогоплательщиком, то есть
вами. Если ваш работодатель
удержал из вашей зарплаты
13%, это означает только то,
что лично вы не являетесь дол�
жником перед государством
по уплате НДФЛ за соответ�
ствующий период.

Организация, в которой вы
работаете, – налоговый агент,
то есть она обязана исчислять,
удерживать и перечислять
удержанную сумму налога в
бюджетную систему РФ.

Глава 12 НК РФ регулирует
возврат уплаченных (удержан�
ных и перечисленных) сумм
налога, поэтому, если обязан�
ность налогового агента по пе�
речислению налога в бюджет
не выполнена, то и возвращать
нечего. Государству в лице на�
логовых органов нужен «факт
излишней уплаты налога».

Поэтому, к сожалению, не�
смотря на то, что вы получали
свою заработную плату,

уменьшенную на 13%, вос�
пользоваться правом на соци�
альный налоговый вычет, по
моему мнению, пока не може�
те. Этого право может возник�
нуть тогда, когда территори�
альная ФНС сможет взыскать
недоимку по НДФЛ с вашего
предприятия. Для того, чтобы
знать точно, в каком состоя�
нии находится процесс взыс�
кания недоимки по НДФЛ с
вашей организации, вам нуж�
но обратиться в налоговые
органы ( региональное управ�
ление, районное управление
ФНС РФ).

Так, например, можно уз�
нать, привлекалась ли ваша
организация к ответственнос�
ти по ст.123 НК РФ за неправо�
мерное неперечисление (не�
полное перечисление) налога
и по�прежнему ли за организа�
цией числится недоимка по
НДФЛ (ведь с августа 2005
года прошло более двух с по�
ловиной лет).

В соответствии с п.7 ст.78
НК РФ заявление о возврате
суммы излишне уплаченного
налога может быть подано в
налоговый орган в течение
трёх лет со дня уплаты указан�
ной суммы.

В соответствии с п. 4 ст. 210
НК РФ для доходов, в отноше�
нии которых предусмотрена
налоговая ставка 30%, налого�
вые вычеты, предусмотренные
ст.ст. 218 – 221 НК РФ, не при�
меняются.

Что дороже автокресла?Что дороже автокресла?Что дороже автокресла?Что дороже автокресла?Что дороже автокресла?

Хозяева уверенно первые
Очередная зимняя рабочая Спартакиада малых посе-

лений Челябинской области среди взрослых спортсменов
прошла по традиции в Первомайском городском поселе-
нии, где и зародились эти старты.

На сей раз побороться за главные призы – спортивный ин�
вентарь, кубки и медали от главы Первомайского Геннадия
Усенко – собралось пять команд. Коркинцы выставили лишь
хоккейную дружину, которая готовится к плей�офф чемпиона�
та области. Хоккейный турнир получился самым увлекательным
и зрелищным. В финале Коркино, ведомое капитаном коман�
ды В. Винокуровым, обыграло хозяев 4:3. Коркинские лыжни�
ки и футболисты в этот день были заняты на других турнирах.
Третье место в хоккейном турнире у спортсменов Розы.

В мини�футболе играло пять команд. Дважды победив и
дважды сыграв вничью, победу в турнире одержали хозяева
(капитан Олег Беляев). Одним из лучших в их составе был на�
падающий Виталий Щукин, которому член Общественного со�
вета при Законодательном Собрании Челябинской области по
патриотическому воспитанию и военно�шефской деятельнос�
ти, исполнительный директор регионального отделения ВДО
«Спортивная Россия» Виктор Лосев вручил специальный приз.
Второе место заняла команда из Зауральского, а на третьем –
красногорцы.

Не было равных хозяевам и на первомайской лыжне. Вто�
рой результат здесь показали красногорцы, а третье – розин�
цы. В итоге по наименьшей сумме мест общекомандную побе�
ду в очередной раз одержали спортсмены Первомайского го�
родского поселения, намного опередившие соседей из Зау�
ральского и Красногорского. На пьедестал могли подняться
спортсмены Розы, но их подвело пятое место в футболе. В итоге
розинцы четвёртые. Пятое место у Еманжелинска.

«Афганцам»
отсалютовали боксом

Второй год в еманжелинском спортивном клубе «Аль-
фа» в канун 15 февраля (в этом году исполнилось 19 лет
со дня вывода советских войск из Афганистана) проходит
детский международный турнир по боксу. Статус между-
народного обеспечивают юные боксёры из Казахстана.
Города области представлены широко – Челябинск, Ко-
пейск, Коркино, Южноуральск, Еманжелинск. Соседний
Башкортостан представляли спортсмены из Учалов. Все-
го за призы боролось 54 участника.

� Ведём переговоры с боксёрами Узбекистана и Кыргызта�
на, – рассказали президент городской федерации кикбоксин�
га и бокса Евгений Тушин и тренер клуба «Альфа» Владимир
Соколов. – Обещали на следующий год приехать. Нам это по�
мещение несколько лет назад отдал глава района. Многое
здесь делали своими руками. Сегодня в «Альфе» в секциях бок�
са и кикбоксинга занимается 60 юных еманжелинцев.

Перед финальными боями в зале собрались те, кто в 80�е
годы выполнял интернациональный долг в Афганистане.

� Вы выполняли приказ Родины, спасибо за всё! – обратил�
ся к уже седеющим мужчинам глава Еманжелинского муници�
пального района Валерий Чараев.

В районе 30 «интернационалистов» награждено боевыми
орденами и медалями. Всего в тех событиях участвовало 156
еманжелинцев, восемь ребят навечно остались молодыми…

Лидер «афганцев» Владимир Семахин служил в 345 полку в
Баграме. Это в их войсковом подразделении была та самая
знаменитая 9 рота.

� Что нам сейчас нужно? – Семахин, потерявший в Афгане
ногу, лишь на секунду задумался. – Внимание. Мы благодарны
Валерию Аркадьевичу Чараеву за это самое внимание, за тур�
нир юных боксёров. Квартиры нам государство практически
всем дало. Сегодня возложили цветы и венки к мемориалу, а
на кладбище мы по традиции ездим 2 августа, на День ВДВ. У
каждого свои даты: челябинские «афганцы» посещают могилы
9 мая, коркинские – 15 февраля.

Главный арбитр турнира, судья международной категории,
мастер спорта СССР по боксу, копейчанин Анатолий Плехов
вызывает на ринг пару за парой. Красивый поединок выдали
на�гора Тимофей Быков из Копейска и троичанин Анатолий
Наумов. Рефери поднимает руку Тимофея! Горячо болельщики
поддерживали сына тренера Данила Соколова, который побе�
дил Константина Карлова из Троицка. Все победители и при�
зёры были награждены медалями и подарками.

Юрий СЕЙИДОВ

Судя по количеству закуп�
ленных детских сидений или
иных удерживающих уст�
ройств, жизнь наших наслед�
ников их «рачительные, умею�
щие считать каждую копеечку»
предки оценивают в сумму, не�
сравнимо меньшую, чем сум�
ма штрафа. То есть менее чем
в 100 рублей…

Значительная часть далеко
не бездетных родителей�ав�
товладельцев, по данным со�
циологического опроса, уже
объявила о готовности всякий
раз при встрече с гаишником
отделываться штрафом, ибо
приобретение одного (а тем
более – двух или даже трёх
кресел!) «сердобольным» ма�
мам и папам уже сегодня (а
цены�то растут!) оказывается
не по карману.

Совсем скупая часть роди�
телей�водителей, как выясня�
ется, намерена не только из�
бавить себя от покупки кресел,
но и отчаянно бороться за не�
уплату штрафов. Особо жад�
ные уже заготовили нехитрый
приёмчик: папа, потирая лоб,
будет тщетно вспоминать,
сколько свечек было на торте
у его сынишки в последний
день рождения, искоса грозя
ему пальцем – молчи, мол,
олух… Или же вступать в поле�
мику с инспектором ДПС на
тему – «докажи, что моему ре�
бенку не восемнадцать! Про�

Прошёл год после введения в действие пункта 2.9 Правил
дорожного движения Российской Федерации, когда обяза-
тельным стало использование специальных детских удер-
живающих устройств при перевозке детей в возрасте до 12
лет в транспортных средствах, оборудованных ремнями
безопасности. О том, как прижилось новшество, рассказы-
вает инспектор по пропаганде ОГИБДД УВД по Централь-
ному району г. Челябинска  Елена Стёпкина.

так поздно разделила мнение
заморских государств о необ�
ходимости крепко�накрепко
привязывать детей в движу�
щемся автомобиле.

К очевидному (но по рос�
сийским меркам – смелому)
нововведению мы оказались
столь преступно не готовы, что
даже целого года, выделенно�
го отечественным производи�
телям на разработку недоро�
гих (в отличие от импортных)
удерживающих устройств, ока�
залось катастрофически мало.

Не показался вечностью
уходящий год и мамам с папа�
ми: по неофициальным дан�
ным, специальными детскими
удерживающими устройства�
ми для своих отпрысков обза�
велись лишь 4�6% владельцев
легковых автомобилей. Между
тем, кресло не роскошь, а
средство для выживания!

пасности, ибо она сконструи�
рована под габариты взросло�
го пассажира. Более того, по�
душка может если уж и не
убить ребенка, то наверняка –
серьёзно покалечить.

Не спасают ребенка и ма�
теринские руки, на которых
нередко находит себе «дос�
тойное» место юное создание:
специалисты утверждают, что
при столкновении автомобиля
с препятствием всего лишь на
скорости 60 километров в час
вес пассажира возрастает по�
чти в десять раз, и удержать
младенца на руках становится
почти невозможно!

При отсутствии детских
кресел в автомобиле шестая
часть детей погибает, а третья
остается инвалидами на всю
жизнь… Специальное же дет�
ское удерживающее устрой�
ство в подобных ситуациях по�
чти стопроцентно гарантирует
безопасность ребёнка!

Помня об этом, умная
часть человечества давно уже
придумала и поставила на кон�
вейер множество автомобиль�
ных удерживающих устройств
для детей – автолюлек, бусте�
ров и кресел…

Согласно ГОСТу, детские

ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ
Служба 01 предупреждает

МЧС России обеспокоено неблагополучной обстанов-
кой с пожарами, сложившимися в жилом секторе. Ежегод-
но в Челябинской области огонь уничтожает более 400
жилых домов и квартир, более 400 жителей нашей облас-
ти заживо сгорает в огне.

Это означает, что за год в результате беспечности людей
погибают обитатели целого дома. Основными причинами всех
пожаров являются незнание правил пожарной безопасности
при эксплуатации бытовых электроприборов и печного отопле�
ния и неосторожное обращение с огнём. Рост числа леталь�
ных исходов и травматизма на пожарах – это результат слабо�
го знания населением правил пожарной безопасности, отсут�
ствие навыков правильного поведения в опасной ситуации.

Ежегодно в Центральном районе Челябинска проводится
операция «Жилище», которая направлена на проверку жилого
сектора, обучение населения правилам пожарной безопасно�
сти, профилактику пожаров с гибелью людей.

Помните! Чтобы избежать беды, уходя из дома, отключайте
электроприборы; не загромождайте лестницы и входы в них;
не запирайте и не загромождайте люки спусков на балконах и
лоджиях; не меняйте на переходных балконах и лоджиях лёг�
кие перегородки между секциями на капитальные. Следите за
тем, чтобы подъезды к вашим домам и участкам всегда были
свободны для проезда пожарной техники. Не стоит забывать о
том, что основной причиной гибели людей является неосто�
рожное обращение с огнём в нетрезвом виде.

Если случилась беда, покиньте горящее помещение, зво�
ните в пожарную охрану по телефону «01». Берегите себя и сво�
их близких.

Алёна ЛАЁК,
инспектор ОГПН Центрального района г. Челябинска

Телефон доверия УГПН ПУуРЦ МЧС России (343) 216�33�54.
Телефон доверия УГПН ГУ МЧС России по Челябинской об�
ласти (351) 239�70�49.

сто он молодо выглядит…»
Ведь и впрямь – ни один закон
не обязывает водителя возить
с собой гражданский паспорт
или какой�либо иной доку�
мент, доказывающий, что сы�
нишке (дочурке) уже стукнула
чёртова дюжина!

С 1983 года в западных
странах на законодательном
уровне было принято обяза�
тельное использование детс�
ких кресел при перевозке де�
тей в возрасте до 12 лет, рос�
том до 150 см. Эта мера по�
зволила снизить число тяжё�
лых увечий, получаемых деть�
ми в результате аварий, на
40%.

Удивительно, что родина

Внимание, розыск!
18 февраля в г. Южноуральске в 19.05 на ул. Павлова,

45 неустановленный водитель неустановленной автомаши�
ны совершил наезд на пешехода, переходившего проезжую
часть в неустановленном месте. Водитель с места ДТП
скрылся. В результате ДТП пешеход, девочка 1998 года
рождения, получила ранения (находится в тяжёлом состо�
янии).

Если вы владеете какой либо информацией о данном
происшествии, позвоните в дежурную часть УВД по г. Юж�
ноуральску тел: 8 (351�34) 4�22�30.

Пресс-служба УГИБДД ГУВД
по Челябинской области

Самыми незащищёнными
в автокатастрофах оказыва�
ются именно дети: краш�тес�
ты показывают, что обыкно�
венные автомобильные крес�
ла и предусмотренные конст�
рукцией ремни безопасности
не обеспечивают защиту пас�
сажира ростом менее 135
сантиметров – при фронталь�
ном ударе маленький пасса�
жир довольно легко выскаль�
зывает из�под ремня! Не спо�
собна уберечь его от травми�
рования даже подушка безо�

удерживающие устройства
подразделяются на пять весо�
вых групп: от рождения, с мас�
сой детей не менее 10 кг – до
36 кг для детей 6�12 лет.

Ребёнок с массой тела
свыше 36 кг и ростом выше
135 см может путешествовать
в автомобиле на специальном
бустере (дополнительной по�
душке). Также на бустере мож�
но перевозить ребенка от 4 до
12 лет, таким образом, ПДД и
ГОСТы не ставят родителей в
жёсткие рамки.
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